

En la capital.	470 ptas. trimestre
Id. fuera de la capital.	5 id. id.
Ultramar en oro.	18 id. semestre
Id. un año en oro.	25 id. id.
Extranjero.	750 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.ª A.

# LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea. En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 id.—En la 4.ª, 25 y a los suscriptores 12 céntos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntos. en adelante.—Comunicados y remitidos del 50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.—Insértese ó no, no se devuelve el original.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

Diario político, de avisos, noticias é intereses generales.

AÑO XXI.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, jueves 18 de Junio de 1891.

NUMEROS SUELTOS  
25 céntimos.

N.º 4.413

## Desde Madrid.

15 Junio de 1891.

El Consejo no ha tenido importancia. Nada se dijo en él de particular, porque la política de la semana no ha registrado ningún acontecimiento de interés. Lo único saliente, ha sido lo referente al relevo del general Weyler que por ahora continuará en el mando de Filipinas.

Se acentúan las corrientes de inteligencia entre los dos elementos económicos que dominan en el partido liberal. Las intransigencias del señor Moret parecen dulcificarse aceptando un programa que puede resumirse en reorganización de servicios, economías, supresión de consumos y creación en equivalencia de un impuesto sobre la renta.

Se ha reunido la Comisión de actas despatchando alguna de escasa importancia.

Anoche celebró su sesión inaugural en el Teatro de Martín la Asamblea republicana centralista. Gran concurrencia. El Sr. Salmeron, despues de saludar cariñosamente al auditorio, demostró la necesidad de la república para que el pueblo sea gobernado por el pueblo. Haciendo la historia de la revolución, justificó la formación del grupo centralista. Desconfió de la unión republicana por la necesidad que tienen las fracciones de conservar su personalidad política. Finalmente, mostróse confiado en que el triunfo debe ser traído por las escelencias del sufragio universal. El orador oyó estrepitosos aplausos. Constituyóse la mesa de edad presidida por el Sr. Cervera. Hoy se elegirá la definitiva y las comisiones de discusión.

Sabemos que dentro de breves días se leerá en las Cámaras el proyecto de modificación del Código penal.

Con gran actividad está haciendo hoy la propaganda al comercio de provincias, el Círculo de la Unión Mercantil para el cierre de tiendas general que se proyecta el día 20. Muchas capitales han aceptado ya la indicación, que servirá de protesta al proyecto del Banco.

La tarde política se presenta animadísima. Asegúrase que el proyecto del Banco quedará aprobado á última hora, no sin que antes hable el Sr. Cánovas contestando al discurso del jefe del partido liberal. Inútil es decir anticipando soluciones, que la mayoría aprobará el proyecto y éste pasará al Senado el próximo miércoles.

Entre las impresiones que circulan por el salón de conferencias, figura en primer término la referente á la crisis. Parece ser que ésta ha sido nuevamente demorada, ampliándose su aplazamiento hasta pasado el verano. Este que es firmísimo propósito de D. Antonio Cánovas ratificado por el Sr. Silvela, obedece á que aquél desea tomar aguas este verano. No sabemos la opinión personal de los Sres. Cos-Gayon, Isasa y Fabié; pero á íntimos del primero hemos oído que tiene firme propósito de abandonar el Ministerio.

A los republicanos no centralistas, han disgustado las declaraciones del Sr. Salmeron en las que se ven un exclusivismo poco harmónico con los principios coalicionistas.

La abundancia de asuntos no es bastante para borrar la impresión producida por las declaraciones democráticas hechas por el general López Domínguez. Los ministeriales sobre todo, continúan demostrando temores desde luego pueriles, pues nosotros que conocemos bien al distinguido jefe de la izquierda, debemos decir que no hizo amenazas ni reticencias sino simplemente una definición de su actitud.

A otro asunto.

El debate del Banco ofrece ya un aspecto de cansancio que le quita todo interés vivísimo. En las tribunas de la Cámara se han visto muchos socios de la Unión Mercantil, algunos de los que nos manifiestan

que la exposición que ha de elevarse á la Regente cuenta ya con 70.000 firmas.

La nota del día, es decir el *martirio de la niña* por la Duquesa de Castro Enriquez ha tenido hoy pocas novedades. El Juzgado practicó algunas diligencias en la Cárcel de mujeres donde continúa la Duquesa, si bien se dice como última impresión que será puesta en libertad mañana.

El discurso del Sr. Cánovas, hábil pero lleno de generalidades, llenará indudablemente la necesidad parlamentaria, pero de ningún modo satisfará la opinión.

Del extranjero: En Suiza ha ocurrido una horrible catástrofe. Pasando un tren por un puente, hundiéndose éste precipitando el convoy al río. Han perecido 60 personas.

En Londres continúan las huelgas haciéndose estensivas á muchos oficios.

En Yemen, estado turco, se han sublevado los naturales, derrotando las tropas del Sultán.

Ha habido un nuevo combate naval en Chile, triunfando los insurrectos. La situación del país va siendo insostenible.

Dícese que el Príncipe de Gales está dispuesto á abdicar sus derechos á la Corona de Inglaterra.

Las tropas turcas han sido derrotadas nuevamente por los insurrectos del Yemen.—S.

## Desde Camprodón.

16 Junio de 1891.

No sé empezar sin hablar de fiesta y no le parezca extraño amigo Director, por la razón que en todas partes no se oye otra cosa.

Por los preparativos, ya aseguro que nunca se habrán hecho como este año, y es de presumir que serán muchos los forasteros que nos honrarán por aquellos días; bástele decir, que tampoco se había hecho nunca que los forasteros tuviesen entrada gratis en todas las diversiones, como sucede en muchos otros puntos de nuestra provincia.

La corrida de vacas promete ser muy buena á juzgar por el ganado, pues he tenido ocasión de verlo y me engañaría si no diese juego.

La cuadrilla que viene, aunque no sea de cartel como dice un aficionado al arte, también es de esperar que querrá lucirse, estando al frente de ella el popular y simpático diestro Luis Gomez (a) Barbian.

Los bailes y sardanas no hay que hablar, baste solo saber que están á cargo de las acreditadas orquestas de Castelló de Ampurias y dels petits de Tortellá que está dicho todo.

Ya vé, querido Director, que no me equivoco al pronosticar unas buenas fiestas; ahora solo falta que la naturaleza sea también á favor nuestro.

No sé si este año como al anterior, también tendré el gusto de ver por estas tierras al amigo O. que hacia la revista de la corrida. De no venir, lo sentiré; pero como le tengo escrito espero que vendrá.

Anímese V. también estimado Director, que tanto yo como todos los amigos tendríamos una satisfacción al tenerle aquí estos días, lo cual le sería á V. favorable por descansar de sus cotidianos trabajos; crea V. lo pasaría muy distraído.

La protesta de que le hablé en mi última correspondencia, ha sido desestimada por la Junta provincial.

Segun se dice, acudirán al Excmo. señor Ministro de la Gobernación. Ya me iré enterando.

Y hasta otra se despide su afectísimo amigo, *El Corresponsal*.

## El martirio de una niña.

La niña Juliana parece muy contenta en su nueva situación.

Ayer se levantó muy temprano y el delegado, Sr. Mecharo, la llevó á su casa,

donde por orden y dádiva de la señora marquesa de Viana, la esperaban un vestido nuevo de batista y un sombrero de paja.

En la confección del vestido trabajaban con mucha diligencia la señora y la hermana del Sr. Machero, pues debía visitar Juliana á la señora marquesa de Viana con sus nuevas galas.

A las diez fué la niña al juzgado para ser objeto de un nuevo reconocimiento forense.

Este reconocimiento lo hicieron los señores médicos D. Pedro Cifuentes y D. Viviano Escribano.

La declaración de dichos señores, según se nos ha informado, reviste alguna gravedad.

El cuerpo de Julianita presenta un total de ochenta y nueve heridas, de las cuales tiene veintitres en la cabeza; todas, ó por lo menos la mayor parte de ellas, parece que se han hecho con tijeras.

Desde hora bien temprana de la mañana de ayer comenzó el juez del centro á trabajar en esta causa, oyendo las declaraciones de doña Ramona Serrano, persona que, si no vive en casa de la duquesa, la sirve como costurera y goza de la confianza de su señora.

Lo que esta testigo ha declarado, no se sabe á punto fijo, pues es mucha la reserva que con los periodistas se guarda; pero hay motivos para suponer que nada dijo perjudicial á la duquesa de Castro Enriquez; al contrario, la elogió mucho como persona bondadosa.

Como costurera de la casa, negó haber visto antes el vestido que la niña llevaba cuando fué recogida en la calle de Tudescos.

El portero, Petronilo Carrascosa, que también declaró ayer, no sabe nada.

Para ver si recordaba algo, se celebró un careo entre el portero y la niña.

Esta parece que hizo más de una vez vacilar á Petronilo, recordando escenas verificadas en presencia de él.

También declararon los guardias que recogieron la niña, pero á esta declaración no se le concede importancia.

Luego declararon Juana Andreu, cocinera que desde ayer dejó el servicio de la duquesa, y Ramona Barrera, que desde el mismo día entra á sustituirla, pero que ya en otro tiempo ha desempeñado iguales funciones en la misma casa.

Todos los criados de la duquesa que han prestado declaración, se muestran perfectamente conformes en reconocer el mal génio y dureza de carácter que tiene su ama.

Únicamente la Juana Andreu es la que toma su defensa, diciendo que todo es una *calumnia*.

Como parece que la niña ha dicho que quien ha presenciado los malos tratos que recibió de la duquesa era una antigua criada, natural de Plasencia, el juez se ocupó en averiguar el paradero de ésta para oír su declaración.

Cuando llegó ayer tarde el comisario del barrio de las Descalzas, D. Juan Monroy, á casa de la duquesa de Castro Enriquez para conducir al juzgado á las criadas Ramona Barrera y Juana Andreu, le recibió la duquesa, que no debía haber hecho su *toilette*, le mandó pasar á su habitación, y dijo al comisario si trataba de no dejar en paz un momento á ninguna persona de las que tiene á su servicio; contestando el activo y celoso comisario que obedecía á órden del juez, y que no se apartaba por nada del cumplimiento de su deber.

En la delegación de vigilancia se presentó ayer mañana el fotógrafo Sr. Nieto en solicitud de que se le permitía retratar á la niña de espaldas para que el público

pueda apreciar las heridas de la parte posterior de la cabeza y juzgar por este detalle horrendo de la enormidad del delito.

Creemos que nada hay de cierto todavía acerca de la designación del que ha de ser abogado defensor de la duquesa.

Alguien ha creído que el Sr. Pedregal sería este abogado, pero tal especie parece que va perdiendo crédito, y ayer se hablaba con bastante insistencia del Sr. Muñoz Rivero como candidato probable para ocupar el cargo de defender á la duquesa.

A esto se añadió—y esto si que lo creemos—que una de las primeras diligencias que practique el abogado, será la dirigida á entablar un proceso contra los periódicos de esta corte, por calumnias á su patrocinada.

A última hora de la tarde de ayer se dijo que la duquesa de Castro Enriquez había sido procesada y más tarde, y con seguridad, que se había dictado contra ella auto de prisión.

Ultimamente hemos llegado á saber que el Sr. Muñoz Rivero, no ha oído á nadie proposiciones relativas á sus deseos de encargarse ó no de la defensa de Castro Enriquez y creemos que aunque las hubiera oído no las aceptaría.

## Prisión de la duquesa.

A última hora de esta madrugada hemos podido comprobar la noticia que antes publicamos respecto al procesamiento de la duquesa de Castro Enriquez.

Esta está procesada y bajo el peso de un auto de prisión.

Prévia una comunicación del juez al señor gobernador, ordenándole la ejecución del mandamiento de prisión de la duquesa, el delegado del Centro, Sr. Machero, se presentó anoche á las once en casa de aquélla, participándole el objeto de su visita.

La duquesa parece que recibió al señor Machero con fria cortesía, pero sin demostrar emoción alguna y se puso inmediatamente á disposición de la autoridad.

Si le hizo una súplica, que le fué desde luego atendida, y es que la acompañaran hasta la cárcel y dentro de ella sus hijos.

Concedido esto, la duquesa y sus hijos, acompañados del delegado del gobernador, se dirigieron en coche á la Cárcel de Mujeres.

Allí están, ocupando la habitación de una inspectora.

Los últimos telegramas, dicen:

Madrid 16.—Los hijos de la duquesa de Castro Enriquez, con motivo de ser hoy el aniversario del fallecimiento de su abuelo, han entregado cuatro pesetas á cada una de las presas en la cárcel para que rogasen por el alma del finado; así lo han hecho éstas dedicando en seguida grandes elogios á la duquesa por este rasgo de generosidad y considerándola incapáz de efectuar mal alguno.

El Juzgado ha negado la fianza, por cuanto el dictámen facultativo dice que algunas de las heridas que presenta la niña Juliana podían haber sido mortales.

Ha sido elevada á prisión la detención que sufre la duquesa de Castro Enriquez. La libertad bajo fianza le ha sido denegada porque además de calificar de graves los facultativos varias de las heridas que tiene en la cabeza la niña Juliana San Sebastian, parece que existen cargos de gravedad contra la detenida.

Por medio de una proposición incidental, mañana el señor Romero Robledo en la sesión del Congreso censurará la conducta de las autoridades y de la prensa acerca el asunto de la niña maltratada. El Sr. Romero Robledo saldrá á la defensa de la duquesa de Castro Enriquez, de quien dice que se la trata con inusitado rigor.

## Noticias locales y generales

A instancias de nuestro respetable y querido amigo y Jefe señor Romero Robledo, el Congreso de los Diputados ha acordado, por unanimidad, que se escriba en una de las lápidas del Congreso el nombre del héroe antequerano en la guerra de la independencia D. Vicente Moreno quien, después de haber sido el terror de los franceses, consintió morir ahorcado á reconocer la legitimidad del rey intruso como se le propuso, ofreciéndole honores, ascensos y brillante porvenir.

En la sesión del Congreso en que esto se acordó, que tuvo lugar el día trece, los partidos políticos demostraron lo que puede el patriotismo cuando á sus puertas se llama, pues al elocuentísimo discurso del señor Romero Robledo, contestaron adhiriéndose por medio de discursos á cual más elocuente y patriótico, los Sres. Sagasta, Castelar, Ministro de la guerra, Nocedal y otros, apareciendo unidos en el pensamiento de honrar á una de las víctimas sacrificadas en holocausto á la patria por la arbitrariedad usurpadora erigida en tiranía, por creerse más fuerte y capaz de domar á un pueblo valiente que creían en la abyección y en la impotencia.

Ojalá que siempre se presentaran los hombres de nuestros partidos políticos unidos como ese día, para bien del país y honra de la nación que anhela paz, mucha paz, para desarrollar sus muchos veneros de riqueza y los productos de su actividad.

—En Alcalá de Henares se ha incoado un procedimiento contra un individuo llamado Manuel Segundo Romero (a) el *Sultán*, por poligamia.

Parece ser que esté individuo se casó, tras grandes contrariedades, con Luisa Coello en 1867, y con ella vivió durante diez años, teniendo dos hijos.

La escasez de recursos le obligó á irse á Cuba de sustituto, y á los cinco años dejó de escribir á su familia, la cual perdió la pista del individuo en cuestión. Luisa no cesó de buscar á su marido, y la casualidad le hizo saber que se hallaba casado en Vallecas, y con su partida de casamiento acudió ante los tribunales querrelándose contra el *trigamo*, puesto que el tal Segundo volvió de Cuba, y falsificando los documentos que tenía, contrajo nuevo matrimonio con Elisa Batre, que á los pocos meses murió. Ya tuvo legítimo documento de su viudez, y con ellos y con el amor de Victoria García Sanchez, volvió á contraer matrimonio en 1885 con esta individua, de la que tiene otros dos hijos, y con la cual vivía en el mencionado pueblo de Vallecas.

Luisa, que desde Cádiz vino en busca de su marido, entabló conversación con el padre de la que fué segunda mujer de aquél por extraña causalidad, y enterada por aquél de su vida y de que había el polígamo de ir el otro día á la Puerta de To-

## La sombra.

En vano el pensamiento lucha por recoger sus ideas y la voluntad trata de arrancar de las placas sensibles del cerebro para transformarlos en signos convencionales sobre una cuartilla de papel blanco.

Las sombras se apoderan de mis ideas, y hasta la lámpara que ante mí presta una indecisa luz, oscila de tal modo que hace danzar grotescamente la silueta de mi sombra al proyectarse en la pared de mi cuarto.

Confieso ingenuamente que me he reido de mi sombra.

Una ráfaga de viento viene á terciar en el debate, y extingue la débil llama de la luz que iluminaba la estancia.

Mejor: así las ideas tomarán cuerpo y fijeza, porque el aparato de la visión, en su transitoria inactividad, comunicará, en virtud de las leyes del equilibrio, mayor fuerza á la imaginación.

Las sombras convidan á la meditación. En la oscuridad, la mente dá forma á mil quiméricas concepciones.

¡Cuántas veces la joven enamorada, en el silencio de la noche, ha correspondido con sus purpúreos labios, á un beso furtivo que su amante no hubiera osado depositar á la luz del día.

No se han visto, pero en el éxtasis de su amor, les ha bastado el fuego de su mútua pasión para desvanecer las sombras que les rodeaban.

En la sombra se reúnen los cristianos

ledo, allá se fué á esperarle, con los documentos que probaban su unión legítima, y al verle hizo que le prendiera un agente de Orden público, y entabló la querrela correspondiente.

El proceso será curioso.

—La Empresa del Principal se ha curado en salud poniendo en escena el *Certamen Nacional* que, como cuando se estrenó *La Gran Vía*, atrae jente y se repiten los llenos y semillenos con las repeticiones de la obra.

Pero los abonados siguen quejosos con la Empresa por no haber cumplido el programa que ofreció cuando abrió el abono. De esto no tienen culpa ni ésta ni las Empresas anteriores, si nó los abonados que caen siempre en el garlito, los Ayuntamientos que parece que con tal que vayan sus individuos al teatro pasan por todo, y las Autoridades que no se deciden á dar una lección de esas que dejan profundas huellas en los bolsillos ó cajas para escarmiento de Empresarios.

Por que después de todo, esta Empresa hace menos aun de lo que hicieron otras, debido á que cuando vienen á Gerona, ya traen la convicción de que tenemos las mangas anchas para dar paso á las aguas del Niágara y pasa todo como hormiga por puerta de cochera.

—Ha fallecido en Llanes la señora Josefa de Posada Herrera, hermana del ilustre hombre de Estado del mismo apellido.

—De un momento á otro debe salir de Barcelona para el extranjero el señor Marqués de Robert, quien es posible que, á su paso por esta ciudad, se detenga en ella breves horas para tener el gusto de saludar á sus buenos amigos.

—A la edad de cien años y pico, falleció el otro día en Tona, una mujer natural de Batenyá, llamada Coloma Prat y Font, que nació el 12 de noviembre de 1790.

—Los que auguraban que el señor Mataró no volvería á Gerona de Gobernador é inventaban miles paparruchas, se habrán convencido de lo difícilísimo que en estos tiempos es meterse á prefecto. Verdad que alguna vez acertarán y dejará el señor Mataró de gobernar la provincia; pero sobre llevar muchos malos ratos dados el interesado á sus *buenos amigos*, habrá podido probar que les ha regalado una colección de micos tan numerosa, que podrán á sus expensas establecer una exposición completa de ricos ejemplares de jirinos cisatlánticos con sus abazones correspondientes, para que no puedan ser confundidos.

Tienen una cosa buena los pocos que por aquí andan haciendo de Jeremías, y es que ni los mentís los detienen, ni los desengaños los anonadan, ni las sonrisas de conmiseración los hace palidecer ni enrojecer; que esto siempre es una ventaja de que no todos los hombres pueden vanagloriarse.

—Se encuentra en Barcelona el notable

de los tiempos heroicos, para celebrar sus ritos y sus misterios.

En la sombra, Allan-Karder, descubrió sus espíritus golpeadores.

En la sombra se fraguarán siempre las más terribles maquinaciones.

Un reloj dá las doce de la noche en este momento en que escribo estas líneas.

Las vibraciones sonoras de aquella lengua de metal, son repetidas sucesivamente por el eco lejano que recoge, de vibración en vibración, aquella medida del tiempo como un reto lanzado á la humanidad.

La luz absorbe el sonido; por eso los ecos de aquellas lentas campanadas tienen más eco, cumplen mejor su misión en las sombras de la noche.

Los trovadores de la Edad-media lanzaban al aire los ecos del laud y cantaban sus endechas amorosas en medio de la noche.

¿Queréis apreciar el brillo de unos ojos que responden á una mirada de amor?

Contempladlos al débil fulgor de las estrellas ó al pálido reflejo de Diana.

Vivir en la sombra perpetuamente es una aberración.

Vivir á la luz constantemente, es una locura.

La sombra es una necesidad para los que sienten el fuego de una pasión, y como el amor es un egoísta, no quiere que ni una sola mirada se estrelle contra los objetos que les rodean.

En una bohordilla sin luz, rodeado de

literato señor Sanchez Perez.

—Hoy tenemos el gusto de honrar estas columnas, publicando un trabajito literario debido á la incansable pluma de nuestro particular amigo D. Antonio Tello, á quien damos las gracias por su deferencia que agradecemos muy de veras.

—Según un colega, desde marzo á mayo, solo en dos meses, se han cometido en la Península la friolera de doscientos sesenta y ocho crímenes.

Aprieta. Nada; que prosperamos.

—En el tren correo de ayer tarde, regresó de la capital del Ampurdán, el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, á quien damos nuestra respetable y cordial bienvenida.

—Escriben de Artias diciendo, que el once del actual, en el acto de celebrarse en la iglesia de Escuña (Viella) la misa, y al dar el señor cura la bendición, se le arrodillaron delante dos jóvenes llamados Antonio Verges, de Garós (Artias) y Teresa Foz, de Escuña, los cuales, después de las ceremonias propias del caso, manifestaron que quedaban unidos en matrimonio.

El hecho ha causado gran sorpresa en aquel país, por ser el primer caso de esta índole de que se tiene noticia.

—Ayer no llegó á esta Redacción *El Clamor* de Madrid. Se lo participamos al colega, para los efectos que procedan.

—El señor Delegado de Hacienda ha nombrado, con carácter de interino, á don Eugenio Fuentes Anton, Ajente Ejecutivo del partido de Puigcerdá, para perseguir á los deudores al Estado por tributos ó impuestos que no tengan relación con las contribuciones industrial y territorial.

Dicen de Berlín, que un pastor protestante, llamado Raschk, residente en Mibla—Sajonia Weimar—acaba de ser sentenciado á tres años de presidio por haberse probado que robaba por costumbre los cepillos de las iglesias, empleando el dinero, que en cantidades extraía, en jugar á la Bolsa.

—Ha sido nombrado Delegado de Hacienda de la provincia de Tarragona, nuestro particular amigo D. Francisco de Laguardia, que lo ha sido de la nuestra hasta días antes de las últimas elecciones generales para Diputados y Senadores.

Nuestra enhorabuena.

—Dicen de Nueva York, que hace cinco días fué desembarcado en Sandg Hook un nuevo cañón de acero de retrocarga que pesa 52 toneladas, es decir, la pieza de artillería mayor y más potente que hasta la fecha se ha fabricado en los Estados Unidos.

Tiene el cañón un largo de 12 metros y pico con capacidad y poder para recibir una carga de 220 kilogramos de pólvora, y seis proyectiles de acero de aluminio atraviesan de parte á parte placas de hierro laminado de más de 80 centímetros de espesor.

tinieblas, el hombre de génio y en la miseria, dá vida á sus creaciones fantásticas en medio de las sombras.

Piensa, en la oscuridad, en aquellos días más felices de su vida, y entre mil alhagadoras ideas se desarrollan los fantasmas risueños de un porvenir lleno de gloria.

¿Cuándo veis más hermosa á vuestra amada, sino cuando el sueño vela sus ojos sumiéndolos en las tinieblas que le produce?

Penetrad en los arcanos de aquel cerebro y vereis como toman cuerpo y vida sus ensueños hasta el punto de que en el silencio de la noche, se animan por medio de amorosos suspiros y por el ruido de un beso escapado de sus labios que, en aquellos momentos, acarician un quimérico fantasma.

Nadie ha podido huir de la poderosa influencia de la fantasma.

Inspira tédio y terror, y los espíritus apocados huyen de ella como los infames, doblegados por el peso de sus malas acciones al ver alzarse en medio de la oscuridad, trasgos y monstruos que le amenazan y sonrien, como Luzbel, gozándose de los tormentos que producen en su ánimo.

Allí, en medio de una misera vivienda y á donde no alcanzan todas las delicias que el mundo ofrece, una infeliz mujer, joven aun, gime, en la sombra también, apoyando su cabeza sobre una cuna en que convulsivamente se agita un sér inocente.

El alcance de la bala llega á ser, según se vió en las pruebas, de quince millas.

—El Juzgado de Figueras llama á los parientes de la alienada Balbina Estéban Sastre, vecina de Figueras é ingresada provisionalmente en el Mamicomio provincial, para que hagan uso del derecho que tienen en el expediente que se instruye para la reclusión definitiva.

—El Procurador caudístico de La Bisbal D. Antonio Buscató, ha pedido se le reduzca la fianza que para ejercer el cargo tiene prestada, á la cantidad de dos mil pesetas. Los que se crean en el caso de hacer alguna reclamación con tal motivo, pueden deducirla ante la Audiencia territorial en el plazo de seis meses.

—Ha fallecido en Madrid el distinguido escultor catalán D. Medardo de San Martín, autor de las hermosas estatuas *La pesca*, *Los caudillos celtiberos* y *El soldado de Maratón*.

—La Comisión Provincial ha acordado declarar válidas las elecciones municipales de Camprodon, contra cuya validez se reclamó por no haberse dividido la población en dos colegios.

En cambio, ha anulado las de Puerto de la Seiva.

—Hoy á las doce de la mañana se verificará en esta Delegación de Hacienda, segunda subasta de arriendo de las especies sujetas al impuesto de consumos en esta capital, por el mismo tipo que la primera.

Es casi seguro que esta segunda subasta quedará desierta, y tendrá la Hacienda que encargarse de la administración del impuesto.

—El diez del próximo Julio venderá el Juzgado de La Bisbal tres cuartas partes de tres censos enfiteúricos.

—Participan telegráficamente desde Tánger, que un fuerte incendio, favorecido por el viento, ha reducido á cenizas la plaza de abastos de aquella ciudad.

—La Comisión provincial ha resuelto señalar el 26 del actual para la presentación é ingreso en Caja de los mozos que faltan para completar cupos, ó para ser revisadas sus exenciones, así como para resolver las incidencias de quintas que se hallan pendientes.

—En los Estados Unidos ha aparecido una nueva enfermedad epidémica, que consiste en una fiebre acompañada de manchas en todo el cuerpo.

El pueblo huye de los lugares infestados, y se han establecido cuarentenas.

—Ayer tuvimos el correspondiente temporal de viento, de manera que cuando no viento agua y cuando no agua, agua y viento y truenos y demás. Lo que es un día verdaderamente apacible de primavera, no lo hemos visto todavía.

—Mr. Ader, célebre electricista que contribuyó al perfeccionamiento del teléfono, ha inventado un aparato para volar, movido por la electricidad.

Sus labios, al imprimir sobre la frente de su hijo una de esas expansiones que brotan del corazón de una madre, que muy débilmente interpreta el prolongado chasquido de un beso, quedan adheridos entre sollozos á aquella infantil cabeza regada con el llanto que á raudales brota de sus ojos.

La fiebre se apodera de aquella imaginación, y poseída por el vértigo del deseo maternal, una luz clara y radiante, semejante á la aureola que debe rodear á la Reina de los Angeles, ilumina aquella misera vivienda en donde la muerte disputa con tenacidad una existencia querida.

A los esplendores de aquella luz Celeste, la pobre madre contempla su hijo, hermoso, lleno de vida y sonriente, que le ofrece con una corona de blanquíssimas azucenas.

La visión toma cuerpo, y la desgraciada que, inclinada sobre aquel ángel que tiende sus alas al Cielo, ha cerrado sus párpados y sonríe en medio de las tinieblas que la rodean; á los primeros albores del día vuelve de su éxtasis y ve que sus labios acarician al cadáver de su hijo.

Su felicidad duró lo que la sombra. Con el primer rayo de Sol se perdió su última esperanza.—A. Tello.

En los ensayos practicados se ha elevado a una altura de 20 metros, recorriendo el espacio en todas direcciones.

Mr. Ader presentará muy pronto su invento a la Academia de Ciencias de Paris. Asi lo leemos, y si tal no fuere... etc.

**HUNDIMIENTO DE UN PUENTE.**

Noticias de Basilea participan que al pasar un tren por el Menchenstein se hundió este causando sesenta muertos y centenares de heridos, la mayor parte de ellos de gravedad.

El puente era de reciente construcción. El tren iba arrastrado por dos máquinas. Al rio cayeron tres wagones, pereciendo ahogados los viajeros que en ellos iban. Cálculase ha habido 120 muertos y más de un centenar de heridos.

Posteriormente á estas noticias, telegrafían manifestando que no ha terminado todavia la extracción de los cadáveres que quedan en los coches sumergidos en el rio. La catastrofe ha sido más grave de lo que en un principio se creía, habiendo perecido familias enteras.

Muchos de los heridos han fallecido antes de que pudiesen ser socorridos, á pesar de haber rivalizado los habitantes de las poblaciones vecinas y las autoridades en prestar socorros á las víctimas.

El servicio de trenes se ha reorganizado debiéndose hacer únicamente un pequeño trasbordo.

La prensa suiza llama la atención del Gobierno federal para que ordene que se gire una visita de inspección á los puentes al objeto de ver si se hallan en buen estado.

**El rey de Sérvia.**

El joven Alejandro Obrenovitch nació el 14 de agosto de 1876 y fué educado en sus primeros años con el cariñoso esmero y los nobles sentimientos que procuró inculcar en su tierno corazón el maternal amor de la reina, que reúne á sus bellas y altas cualidades físicas y morales el poseer un vasto caudal de conocimientos científicos y literarios, siendo una de las princesas más instruidas de Europa.

En la edad en que los niños no deben presenciar otras escenas que las que sean dignas de imitación y de buen ejemplo, el tierno príncipe de Sérvia, que debía ser lazo indisoluble de amor entre sus augustos padres y primera y más alta razón de Estado para que los disgustos nacidos en la vida privada no salieran á la superficie, hubo forzosamente de enterarse de los sinsabores surgidos en el interior del real palacio por la falta de armonía entre los re-

gios consortes, que no por ser reyes y las primeras figuras del Estado, dejaron de dar rienda suelta á las miserables pasiones y rencillas que suelen dominar á las más humildes criaturas.

Es verdad ó debe ser, según todas las versiones, que la culpa entera de cuanto ha ocurrido entre los régios esposos recae de lleno en Milano, por cuanto á la reina Natalia, á quien todo el mundo disculpa, la faltó el amor de su esposo y se vió obligada á salir del reino, llevándose á su hijo.

Más esta prenda de paz, que debió ser la garantía más segura de su libertad y de su indiscutible derecho para vivir como madre al lado de aquel sér que salió de sus entrañas, no la valió tampoco; el hijo le fué arrebatado cuando la noble señora se consideraba tranquila en su retiro de Baden, mientras su esposo la repudiaba públicamente con gran escándalo del mundo y no poco rubor de las cortes reales.

Obligado por las circunstancias y la impopularidad, el rey Milano hubo de abdicar la corona en su hijo, que quedó desde entonces proclamado rey de Sérvia bajo el cuidado y gobierno de una regencia hechura de su padre.

La reina Natalia pudo volver á la corte y vivir cerca de su hijo, ya que no se la permitió vivir á su lado.

De aquí fué espulsada también por instigación, según se asegura, del que fué su esposo, en ocasión en que el joven rey había sido conducido fuera de la corte para que no presenciase los sangrientos sucesos que iban á desarrollarse con motivo de la protesta del pueblo sérvio por el decreto de expulsión de la reina Natalia.

Cuando el joven rey llegue á su mayor edad y los recuerdos de la niñez llamen á las puertas de su razón, comprenderá entonces la desgracia que le cupo al nacer rey, la que cupo á su madre por haber llegado á compartir un tronco al que debe ser reina sin reino, esposa sin esposo, como se ha dicho, y madre sin hijo.

**Teatro Principal.**

Función para hoy Jueves.—8.ª de abono.  
1.ª La aplaudida zarzuela en dos actos, *Marina*.  
2.ª Finalizará la función con el estreno de la zarzuela en un acto, *Las doce y media y sereno*.

A las 8 y media.

**TELÉGRAMAS.**

Madrid 16.—Senado.—Hay mucha concurrencia, habiendo surgido un acalorado incidente entre don Venancio Gonzalez y el Sr. Silvela, tratándose de la situación de la provincia de Toledo y de los asuntos de Lillo.

El Sr. Gonzalez ha lamentado que después de haber perdido la salud sirviendo á la monarquía, se le persiga ahora cruelmente, tal como dice no lo efectuarían los anarquistas, aludiendo á los sucesos de Lillo donde fué muerto un pariente suyo, y á la derrota que en las elecciones experimentaron su hijo y su yerno.

Con tal motivo se ha entablado un vivísimo diálogo entre dicho señor y el ministro de la Gobernación, negando éste que fueran ciertas las acusaciones de D. Venancio Gonzalez y diciéndole que como estaba apasionado no discutía con serenidad.

El Sr. Gonzalez ha pedido muchos datos y documentos para explicar su interpelación lo más pronto posible.

El Sr. Silvela ha dicho que entiende debería aplazarse el Sr. Gonzalez hasta tanto que los tribunales hayan fallado sobre esta cuestión.

El Sr. Gonzalez dice que no teme la responsabilidad moral que pueda acarrearle el no aplazar la interpelación. Añade que el Sr. Silvela envió un delegado á Lillo para averiguar si el orador pagaba toda la contribución que le correspondía.

El Sr. Silvela lo niega, diciendo que no tiene pasiones ruines. Dice que envió el delegado por haberlo pedido personas importantes de aquella comarca.

Lo niega en redondo el Sr. Gonzalez y lo afirma el ministro.

La interpelación del señor Moya sobre la política que el Gobierno sigue en las Antillas, ha sido aplazada hasta el viernes próximo.

Intervendrán en el debate los Sres. Labra, Romero Robledo y varios diputados fusionistas.

Han marchado á Paris los infantes D.ª Eulalia y D. Antonio de Orleans.

En estos momentos se reúne la Asamblea centralista, la cual tratará de los dictámenes presentados por la Comisión y de los programas de partido.

Paris 16.—Mañana se publicará la sentencia que haya recaído contra los acusados en el proceso de la melinita.

El Congreso de Santiago de Chile ha acordado conceder al Sr. Balmaceda poderes extraordinarios para negociar la terminación de la guerra civil.

En Hong-Kong han sido decapitados diez y nueve piratas que se habían apoderado de un buque.

En la apertura de las Cámaras de la República del Brasil, el Sr. Fonseca, en su discurso, ha manifestado que el Brasil mantiene relaciones pacíficas con todos los Estados, añadiendo que el aumento de los ingresos y las economías introducidas en diversos departamentos ministeriales, hacen esperar que los presupuestos se cerrarán sin déficit.

Berlin.—El Parlamento alemán ha votado la devolución de los bienes confiscados á los eclesiásticos.

**Boletín religioso.**

SANTOS DE HOY  
S. Marcos, S. Marcelino, S. Ciriaco.  
CUARENTA HORAS  
Están en la Iglesia de San Lucas.

**Distracciones.**

Gedeón obtiene la plaza de mozos de comedor en casa del duque de X.  
El primer día que sirve á la mesa le dice

**SOCIEDAD ESPAÑOLA de NITRAMITAS.**

(NUEVOS EXPLOSIVOS DE SEGURIDAD.)

Potencia igual á la «dinamita», no se hielan ni chorrean nunca, exentos de gases nocivos, economía.—Fábrica en RIPOLL.—Agentes generales: Sres. Benard y C.ª, 3, Jovellanos, Madrid.—Únicos depositarios para Cataluña, Valencia y Aragón: Sres. Linares, Soler y C.ª, 7, Pasaje del Crédito, Barcelona. R

su amo: —Echeme V. un dedo de vino. Gedeón, después de verter el líquido, mete el dedo, ve que ha traspasado la medida, sorbe el resto y vuelve á dejar la copa delante de su amo.

Imprenta «LA LUCHA» Plaza, del Grano núm. 6.

**EMPRESA DE OMNIBUS LA CATALANA.**  
Compra y venta de caballerías.—Gran Vía 391, Barcelona.



**Las Píldoras del Dr. Ayer**

son un remedio inmejorable para constipación, biliosidad, jaqueca, dispepsia, ictericia y los desórdenes comunes del

**ESTÓMAGO, HÍGADO Y RIÑONES.**

Sirven para cortar resfriados, mitigar fiebres, aliviar la gota, reumatismo y neuralgia, limpiar el sistema de humores deletéreos y ayudar á la formación de sangre pura y abundante. Estas bien conocidas píldoras están compuestas de las virtudes esenciales de los mejores vegetales catárticos y no contienen calomel ni otra droga deletérea. Pueden darse por lo tanto siempre que se necesite un purgante, sin temor de malos efectos. Estando cubiertas de azúcar son agradables al paladar y sus virtudes medicinales se conservan por tiempo indefinido en cualquier clima. Debe haberlas en todos los botiquines de familia y en la maleta del viajero.

**Las Píldoras del Dr. Ayer**

PREPARADAS POR EL  
DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.  
Se venden en las principales farmacias y droguerías.



Guillermo habló á Irene de lo difícil que le era vivir sin vislumbrar siquiera una recompensa para su amor ardiente, sacrificado por espacio de tanto tiempo en aras de la más pura amistad.

Irene no pudo menos que notar que el lenguaje en aquella ocasión usado por Guillermo revelaba un atrevimiento de que no le creía capaz, y se acrecentaron con ello sus sospechas de haber sido víctima de una terrible intriga.

En los ojos de Guillermo se notaba un no sé qué de extraordinario. Parecía que iban á saltársele de las órbitas, y brillaban como brillan los de la hiena entre las tinieblas de la noche.

Temblaba á la vista de aquel hombre tan extraordinariamente transformado.

Guillermo apuró todos los medios de persuasión para alcanzar que Irene cediese á sus instancias.

Apuradas todas las razones con que había creído vencer á Irene; creciendo su torpe deseo, á medida que se iba acrecentando la resistencia de la que había elegido para víctima, y temiendo que la vuelta de la criada pu-

diese estorbar la realización de su infamia, aquel monstruo, rotos los diques que hasta entonces le habían detenido, no titubeó en apelar al crimen para alcanzar su objeto.

Irene tuvo miedo al ver la feroz expresión impresa en el rostro de Guillermo.

Este, contando que sería débil la resistencia que Irene podría ofrecerle, la cogió del brazo y la intimó su invariable resolución de apelar á todos los medios para vencerla.

Pero el atrevimiento de Guillermo produjo en Irene un efecto totalmente indigno del que aquel creyera, porque abalanzándose á una mesa, armó su diestra de un cuchillo descuidado allí por la criada, y amenazó á Guillermo con hacer uso de aquel instrumento si persistía en llevar á cabo su pérfido á la par que temerario intento.

Guillermo se sonrió diabólicamente ante la amenaza de Irene.

Abalanzóse á ella con la ceguera propia de su criminal deseo.

Irene, ante aquella brusca acometida, levantó su diestra dispuesta á herir, pero Guillermo no se arredró por ello; porque como si su liviano ardor acrecentase sus fuerzas, de-

conocimiento declararon que Guillermo vivía aún, pero que la herida era de suma gravedad.

Al día siguiente todos los periódicos de Nápoles daban cuenta á sus lectores de la catástrofe en la casa de Irene.

Dejemos ahora á la infortunada Irene en la cárcel de Nápoles sometida á repetidos desmayos que impedían proceder á su interrogatorio, y ocupémonos del duque y de Flavio, á los cuales hemos dejado sumidos en el mayor dolor.

Flavio que había estado dos días abismado en el mayor abatimiento, sintió cobrar toda su energía al brotar en su mente la idea de tomar venganza de la inicua conducta observada con él por Guillermo é Irene.

Después de interminables meditaciones, ya que los informes que hizo tomar, no le dieron luz alguna respecto al paradero, ni siquiera á la dirección tomada por los fugitivos

# TEMPORADA DE VERANO.

## GRAN HOTEL DE LAS CUATRO NACIONES EN BARCELONA.

Este acreditado establecimiento, para facilitar la concurrencia á los baños de mar y la visita de esta ciudad, ha resuelto hacer una notable rebaja en los precios normales que actualmente rigen.---Por lo tanto, participa á su habitual clientela y al público en general, que, á contar desde el 15 del corriente Junio hasta el 30 de Setiembre quedarán considerablemente disminuidos dichos precios, estando, por consiguiente, al alcance de todas las fortunas.---Últimamente se han hecho algunas reformas que redundan en beneficio y comodidad del pasajero.

### VINO bi-digestivo de CHASSAING contra las DIGESTIONES difíciles

MALES DE ESTÓMAGO - CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES - Exigir la firma CHASSAING Paris, 6, Avenue Victoria y en las Farmacias

#### PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la reconstituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto allijen al género humano.

Las PILDORAS HOLLOWAY resituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

#### UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,

RELATIVA AL USO DE DICHO MEDICAMENTO,

ENVUELVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 333, Oxford-Street, Londres. 23-26

#### MIRTOL del D<sup>r</sup> LINÁRIX

Premiado por la Facultad de Medicina de París.

El Mirtol Linárix se presenta bajo la forma de Glóbulos usados con el mayor éxito en las

#### AFECCIONES CRÓNICAS DEL PECHO:

Resfriados, Bronquitis, Catarro, Asma con Opresión y Palpitaciones.

Los GLÓBULOS de MIRTOL LINÁRIX se han de tomar por dosis de 6 cada día: dos por la mañana, dos durante el día y dos por la noche.

Todas las personas que toman los VERDADEROS GLÓBULOS del D<sup>r</sup> LINÁRIX están concordes en reconocer que respiran más fácilmente.

Exíjanse los Verdaderos Glóbulos Linárix de CLIN y Cia, de PARÍS, que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

### Máquinas agrícolas, vinícolas é industriales.

MORATONA, GENIS Y COMPAÑIA,

PRINCESA, 53, BARCELONA.

Pulverizadores Vermorel. Gran Modelo.	42'50 Ptas.
Idem Id. pequeño id.	32'50 »
Idem Delord.	30'00 »

Sulfato de cobre extra superior, precios corrientes. Bombas Fafeur legítimas, las más recomendables para el tráfego de vinos. Otras bombas de varios sistemas para elevación de aguas, para riegos y agotamientos.—Calderas para combatir la piral; Prensas, Filtros, Estrujadoras de uvas y otros utensilios para bodegas.—Máquinas y calderas de vapor.—Estufas de desinfección, únicos concesionarios en España del sistema Geneste y Herscher.—Estas estufas, adoptadas por los Ministerios de Gobernación, Guerra y Marina, se recomiendan á las Coporaciones para los Hospitales y casas de Beneficencia. 3-4

### APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este Diario.

= 167 =

XXV.

En aquellos momentos llamaron.

La pobre Irene, muda de espanto y obedeciendo maquinalmente al instinto, se dirigió á la puerta y entró la criada.

Ante el espectáculo que se ofreció á su vista, la anciana retrocedió dando gritos de espanto y horror.

La desventurada Irene cayó al suelo sin sentido.

A los gritos de la criada acudieron los vecinos.

Estos dieron conocimiento á la autoridad, que no tardó en presentarse al lugar de la catástrofe.

Cuando Irene volvió á ser iterpelada sobre aquel hecho, declaró ser ella la que había dado muerte á Guillermo.

La autoridad dispuso entonces que Irene fuese llevada á la cárcel y entregada á la acción de la justicia.

Procedióse inmediatamente al levantamiento del cadáver, y al proceder los médicos su re-

= 166 =

tuvo con su izquierda el brazo de Irene dispuesto á herir, mientras que la ceñía con el otro por la cintura.

Pero el miedo dió valor á Irene y ya que se reconoció incapaz de sostener una lucha tan desigual, decidió á apelar al único medio que podía librarle de las garras de aquel hombre malvado.

—¡Socorro! gritó con todas las fuerzas que pudo dar la desesperación á la infortunada Irene.

Guillermo, rugiendo de cólera por no haber previsto este medio de defensa por parte de Irene, y cegado por la fuerza de su torpe y criminal deseo, soltó el brazo de su víctima procurando teparle la boca con ella, para que no diese lugar á que acudiera gente.

Pero Irene, forcejeando para librarse de los brazos de su brutal acometedor y al sentir libre su diestra, impulsada por la desesperación, clavó el cuchillo en el corazón de Guillermo que tardó poco en caer al suelo bañado en sangre, y sin articular una palabra.

= 163 =

perdida aquella, acrecentóse el ardor de su deseo impuro y quiso romper la valla que hasta entonces le había detenido.

Irene, por precaución, había procurado no quedar sola en la casa, á la hora en que Guillermo la visitaba.

Pero esta precaución era completamente inútil, tratándose de un hombre tan astuto y precavido como aquel.

El día en que había proyectado colmar la infamia de su conducta, tuvo buen cuidado de observar la hora en que la anciana criada de Irene salía de la casa para los quehaceres propios de su estado.

XXIV.

El día siguiente Guillermo se presentó en casa de Irene á las nueve de la mañana.

Había atisbado la salida de la criada, y al dar semejante paso, estaba seguro de que Irene estaría sola cuando menos una hora.

Irene no dejó de sorprenderse con visita tan inusitada; pero no sospechó el objeto de ella.